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侯保卫
曾担任

老 107 国 道
(现在的中州
大道)建设指
挥部指挥长，
现任市爱卫
办主任

王浏顺
天 赋 路 社

区卫生服务站
负责人

一个理想的居住环境不仅涉及便利的交通、优美的风
景，还包括就医的快捷有效。当郑东新区竖起一座座居民
楼，形成一个个住宅区时，郑东新区天赋路社区卫生服务站
应运而生。它的出现，不仅填补了郑东新区医疗卫生事业
的空白，而且提高了该区的入住率，极大地方便了附近居民
看病就医。2006年12月15日，天赋路社区卫生服务站正式
运营。3年多的时间里，该服务站负责人、副主任医师王浏
顺亲眼见证了它的成长轨迹。

晚报记者 马燕/文 晚报首席记者 贾俊生/图

最多时一天有200多人来社区卫生站看病
3月11日上午，天赋路社区卫生服务站的全科诊室里，

王浏顺正忙得不可开交，给一个喉咙疼得一天没咽下东西
的孩子看病。忙碌了半天，他轻轻地放下手中的接诊器材，
微笑着说：“扁桃腺发炎了，不是大问题。输输液很快就好
了，也不耽误上学。我这儿有一次性杯子，有刚烧开的热
水，先喝点，润润喉咙。”孩子的妈妈感激得点点头，王浏顺
麻利地开出了药方。

来这里看病的附近居民，最多时一天能有200多人。
“收不抵支”的社区卫生服务站

据王浏顺介绍，2006年 12月 15日，在郑州市卫生局的
指导下，由郑州市第五人民医院（2008年更名为郑州人民医
院）主办的郑东新区天赋路社区卫生服务站正式挂牌成立。

天赋路社区卫生服务站占地 180平方米，分上下两层。
从全科诊室、处置室、治疗室到观察室，一圈看下来，记
者发现，这里技术力量、医疗设备、药品种类齐全，房
屋面积布局合理。当记者问到卫生服务站的效益时，
王浏顺微笑着说：“虽然我们卫生站在郑州市是首屈一
指的，不过却收不抵支。”他解释说，来服务站看病的
患者确实不少，“单是 2009 年接诊的处方收费病例就
有 3376 个。但是更多的是来咨询一下，拿药打针就另
找别处了。因为我们不以盈利为目的，主要是公益性
的。所以，从成立以来虽然每年的效益都有所增加，但
总体上还是亏损的。如果不是总院的扶持力度大，我们
肯定会‘揭不开锅’的。”

东区形成综合医疗卫生服务网络
谈及郑东新区未来的社区医疗工作，王浏顺说：“只有

政府主导，社区卫生服务工作才能健康持续发展。”
居民的健康需要和王浏顺的期待，在郑东新区正逐步变

为现实。2008年，妇女儿童医院、郑州颐和医院、广慈医院建
设在郑东新区顺利推进，10余个医疗卫生网点投入运行，在
原有4个社区的基础上，还新成立了6个社区服务站。

2009年，东区居民的医疗卫生服务水平再次得到提
高。据郑东新区有关负责人介绍，东区内的百福街、立体世
界社区卫生服务站开业就诊，黄河东路社区卫生服务中心
正常运营，综合医疗卫生服务网络正在形成。

2005 年 1 月 30 日晚
郑东新区起步区道路首次
亮灯仪式在黄河东路隆重
举行。

2005 年 3 月 18 日上
午 河南省郑东实验学校开
工奠基仪式在郑东新区龙
湖南区隆重举行。

2005年 4月16日 郑
东新区热电厂一期工程全面开工。

2005年9月6日 郑州市邮局
首次在郑东新区CBD设置了4个
邮筒，郑东新区正式通邮。

2005年9月16日上午 郑州
航院东校区启动仪式暨开学典礼
在校园内隆重举行。当天，该校
7000名学子入住新校区，该校成为
我省整体建制入驻郑东新区的首
座高校。

2005年10月19日下午 麦德
龙现购自运有限公司郑东商场开
业庆典仪式隆重举行。

2005年10月21日上午 郑州
国际会展中心首次开展。

2005年10月29日上午 由河
南交运集团承建的郑州市长途客
运东站在项目施工现场举行开工
奠基仪式。

2006年3月28日 龙湖地区
征地拆迁普查工作正式启动。

2006 年 8月 9日上午 CBD
首家单位门牌揭牌仪式在中储粮
大厦门前广场隆重举行。

2006年12月15日 郑东新区
天赋路社区卫生服务站正式开门
应诊。这是郑东新区入驻的第一
家医疗卫生单位。

2006年12月21日上午 郑州
国家干线公路物流港一期工程正
式开工。

[ 东 望 新 城 ]

区区
这是世界眼光的规划，国际

招投标、市场化运作，郑东新区
建设得这样宏伟，不愧新城区建
设的点睛之笔。看了郑东新区
觉得郑州确实是个现代化的大
都市，我从中看到了郑州的未
来，也看到了河南的希望。

——2009年 4月 2日，中共中
央政治局常委、国家副主席习近平
在参观郑东新区时称赞说。
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给东区修个漂亮的“门脸儿”
向西迈，是150平方公里的建成区；向东走，约150平方

公里是当时正在建设的郑东新区。当年的老107国道（现在
的中州大道），不仅是新老城区的交界，也是城市重要窗口，
更是郑东新区的“门脸儿”。

“中原腹地有如此美丽的城市，特别是城市夜景更让人
难忘。”5月2日，海外游子赵胜乘坐的飞机降落新郑机场后，
他乘坐大巴进入郑州市区。沿途目睹了中州大道的宽阔、郑
东新区的现代以及金水东路的繁荣后，不禁感叹。可他不知
道，有多少人曾为了他眼中的美丽、繁荣洒下了辛劳的汗水。

整治老107国道很困难
侯保卫，2002年至 2007年曾担任老 107国道(现在的中

州大道)建设指挥部指挥长。现任市爱卫办主任的他提起当
年整治老107国道的事儿，仍然热血沸腾。“现在想起来确实
是很难、很难！”老107国道是郑州市快速三环的重要组成部
分，承担着南北向过境交通和市内交通的重要职能。从
2002年到 2005年，老 107国道的整治有 3次，最累的是 2004
年重新规划后，2005年的整治。

领导三天两头去工地“监工”
由于中州大道的特殊身份，各级领导对工程质量高度重

视，要求必须精细化。“2005年第三次整治，完全是高标准高
质量的整治。领导们三天两头往施工现场跑，我们更别提
了。”侯保卫说，“你想不到吧，当时李克书记每周甚至等不到
一周就到东区转圈，路过我们这里经常下车查看。主管城建
的丁世显副市长也经常来工地，甚至不带司机自己驾车来看
施工。有时汇报工作或接他的电话，仔细一听原来他在107

的东边，我在西边，都在施工现场。哎呀，他们那个心细啊，
想起来我的头皮都发麻！”

质量第一、速度第二，侯保卫说，按照领导要求，在抓好质
量的基础上才能加快速度。有了高标准的规划，还要改变观
念和严格把关。“不合格的标段，不仅所有施工拆掉重新做，还
要处罚监理单位、施工单位，用来奖励施工合格的单位。”

自己拿出想法，再找人设计侧平模具
施工中遇到不少难题，不能解决的也要冲上去。侯保卫

举例说：“在施工中,中州大道的侧石、平石费了好大劲。当
时丁世显副市长做测验段时，让我们先做。因为路太宽，做
了2次都不合格。怎么办？我们只好拿出自己的想法，重新
找厂家专门设计侧平模具。侧石就是立在那的石头，平石是
侧石里面的四方块。可是刚好是冬天天气寒冷咋办？我们
就拿到蒸房去蒸。后来做出来，那真是漂亮，大气、美观！这
只是一个小花絮，其实固定时，水泥的颜色、花型、接缝、平整
度都要一致，后来所有的工序都仔细得跟绣花一样！”

中州大道的标准都这样高，郑东新区的建设标准就可想
而知了。作为一个现代化生态宜居新城区，郑东新区确实得
到了越来越多的青睐和赞誉。7年来，党和国家领导人吴邦
国、温家宝、贾庆林、李长春、习近平、李克强、贺国强、周永康
等先后到东区视察。境内外先后有 40多个国家、31个省市
区、700余座城市、约 9000批次、超过 30万人到东区参观考
察，100多家国内外媒体对东区进行报道。郑东新区的知名
度、美誉度大幅提高，影响力不断增强，已成为展示河南新形
象的重要窗口。 晚报记者 马燕 张玉东/文 王银廷/图


